



Fraktion B90/DIE GRÜNEN im Kreistag Borken

Antrag

Borken, 18.01.2011

Sitzungsvorlage Nr. 0032/2011

| | | | |
|----------------------|------------|------|------------|
| Ausschuss für Umwelt | 25.01.2011 | TOP: | öffentlich |
| Kreisausschuss | 10.02.2011 | TOP: | öffentlich |
| Kreistag | 17.02.2011 | TOP: | öffentlich |

| | |
|---|--|
| Zuständige Facheinheit: 66 - Fachbereich Natur und Umwelt | Berichterstatter/-in: Frau Maja Saatkamp |
|---|--|

Beratungsgegenstand:

Resolution zu den Aktivitäten des Konzerns Exxon Mobil in Borkenwirth

Beschlussvorschlag:

1. Der Kreistag bittet den Landrat Herrn Zwicker um umgehende Information, wenn die Verwaltung zu Stellungnahmen im Zusammenhang mit Bohrungen des Konzerns Exxon Mobil nach unkonventionellem Erdgas aufgefordert wird.
2. Der Kreistag fordert den Konzern Exxon Mobil auf, schon zum Zeitpunkt der Antragstellungen für Bohrungen in Borken, alle Chemikalien, die dabei in den Untergrund gelangen, ausnahmslos zu benennen und zu dokumentieren.
3. Der Kreistag fordert, dass im Vorfeld sicherzustellen ist, dass keinerlei Substanzen zur Anwendung kommen, die eine Beeinträchtigung oder Gefährdung von Grundwasservorräten darstellen könnten.
4. Der Kreistag fordert Informationen im Vorfeld, wie die fachgerechte Entsorgung des Frack-Wassers erfolgen soll.
5. Der gesamte Aufsuchungs- und Explorationsprozess soll transparent und unter Einbindung der Bevölkerung geschehen.

Sachdarstellung:

Die angekündigten Probebohrungen haben zu vielen Verunsicherungen und Ängsten in der Bevölkerung geführt. Trotz der sehr gut besuchten Bürgerversammlung besteht nach wie vor ein sehr großer Informationsbedarf. Besonderes Gewicht liegt hierbei auf der Frage der Gefährdung des Grundwassers, das für die unmittelbaren Anlieger die Gefährdung ihrer Existensgrundlage bedeutet. Mit dieser Resolution wollen wir zeigen, dass von Seiten der Politik und der Verwaltung diese Probleme sehr ernst genommen werden und alle, uns zur Verfügung stehenden Mittel zur Aufklärung genutzt werden.

Mit freundlichen Grüßen

Maja Saatkamp